

a



**Augusto Comte**  
Montpellier, Francia, 19 de enero de 1798 / París 5 de septiembre de 1857.  
Pensador francés.

# Augusto Comte

## ¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Nació Montpellier, Francia, el 19 de enero de 1798. Murió en París el 5 de septiembre de 1857.

## ¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Se separó de la tradición católica y monárquica de su familia para orientarse, durante la época de la Restauración, hacia el agnosticismo y las ideas revolucionarias de la República. Desde 1817 se vinculó al socialista Saint-Simon, siendo su secretario hasta 1824.

## ¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

Pensador francés, se lo considera padre del positivismo. Dedicó sus esfuerzos a encontrar un modo de resolver el problema social, con la idea de concluir la crisis inaugurada por la Revolución francesa y sus consecuencias. Indagó en la ciencia y estableció la idea de que el conocimiento objetivo de las ciencias debía ser aplicado a los asuntos políticos, económicos y sociales. De esta manera, buscó superar las ideologías apoyadas en la imaginación, los intereses o los sentimientos. Impulsó la idea de superar el dogma religioso o los principios de la tradición por una "ciencia positiva" que, ateniéndose a los hechos objetivamente y tal como son, proporcionaría el único punto de apoyo para construir un futuro de "orden y progreso". Yendo en contra del individualismo y la democracia, Comte confiaba en la posibilidad de un mundo regido por el saber, donde los productores y banqueros pudieran ejercer cierta especie de dictadura. Estos principios básicos del pensamiento positivista fueron bien recibidos en los países occidentales desde mediados del siglo XIX; y crearon una ideología laica en la que se sustentaron el capitalismo liberal y la industria triunfante.



## ¿CUÁLES FUERON SUS OBRAS?

En 1848 creó la Sociedad Positivista, con gran número de adeptos en los países anglosajones. Su pensamiento se plasmó en obras de gran importancia como "Curso de filosofía positiva" (1830-42) y "Sistema de política positivista" (1851-54). Sus ideas han sido de enorme influencia en filosofía, medicina, historia, sociología y en diferentes corrientes políticas.